DIARIO DEL FRENTE POPULAR

Referción Administractor Talleres: Calatrava, 10 Difessión abreviada: Tuentón Franques concestado Apartado, 15 (2017) Teléfono, 98

Año XXVII Número 8,606

Ciudad Rea. ..

→ de Mayo de 1937

Precio del ejemplar: 15 céntimos

El Pueblo conseguirá la victoria

12.155 Munici

Todas las informaciones coinciden en el empuje arrollador de las fuerzas leales En el sector de Toledo hemos conseguido ocupar importantes posiciones

NOTA EDITORIAL

FRANCO BOMBARDEARA SAN ISIDRO

La artillería de los facciosos ha bombardeado y destruído el Cementerio, la Pradera y la Ermita de San Lidro, de Madrid. Volaron en pedazos los panteones. La tierra, rajada y desgarrada por el metal y los explosivos, dejó al descublerto los ataúdes y los cadáveres. Partidas las lápidas, decapitadas las cruces, profanados los nichos, la mansión de los muertos fué un campo de desolación. El poeta que no creía en la paz de los sepulcros, adivinó, sin duda, el horror de ese sacrilego bombardeo.

Y cerca de allí, los proyectiles de cañón caian sobre la vasta planicie, donde, desde hace siglos, el pueblo madrileão reuníase, para celebrar la fiesta de su Patrono. El dulce y manso peón de Iván de Vargas, sencillo y laborioso, pacífico y humilde, limpio de corazón, símbolo popular de una raza de labradores allenciosos y pacientes, recibia, a orillas del Manzanares, río sin historia, un culto adecuado a su vida y a su significación social. Nada de temrellos suntuceos, aunque se denominara "Catedral de San Isidro" a cierta madrileña iglesia, con pretensiones. Una simple ermita sin valor artístico, de paredes lisas, que no tuvieron, como la de San Antonio de la Florida, un Goya que la decorase y le diera porturable celebridad. Una fuentecica de aguas de ignorado manantial, buenas para las fiebres, según las tradiciones. Y una pradera en tre el Cementerio y el río, entre los cipreses melancólicos y los lavaderos gritones y alborotados, que todos los Quince de Mayo se cubría de "tios vivos", de tenderetes, de columpios, de circos ambulantes, de barracas de "tenómenos", de puestos de chucherías y macetas de albahaca, claveles y alelíes...

La primavera madrileña, desigual, caprichosa, disolvía algunos años la feria isidral con lluvias copiosas y ventarrones irresistibles. Pero otros tenía piedad de ella y la acariciaba con días templados y risueños, de ciele azul y sol llameante. Y sonaban los orgaalllos y las murgas rompían el aire con sus acordes relativos, soldados y menegildas, dependientes y menestrales barriobajeros se divertian allí donde Isidro interrumpía su trabajo para pensar en el gran misterio de lo desconocido. El impenetrable Madrid, cada año más cosmopolita, más universal, sentíase castizo en la semana clásica de la Isidrada. De toda Castilla arribaban los "par dillos" de negra faja y rasurada faz, acompañados de mujeruca envueltas fatigosamente en pesadas haldas y de muobachuelos que miraban con ojos atónitos las maravillas increfiles de la capital de España. Y, a despecho del siglo positivista y mecánico, las sombras de don Ramón de la Cruz y de don Ramón de Mesonero Romanos, se proyectaban sobre la arena amarilla, cubierta de relieves de comidas campestres...

Ya el Cementerio es una ruina y la ermita un montón de escombros. Y la fuentecica está cegada. Y la pradera, vista desde la otra margen, aparece como una sucesión de negros agujeros fangosos.

Madrid ha recibido una nueva herida en su carne y en su aima. Los que se dicen partidarios de la vieja España tradicional, han aventado con el fuego de sus tormentarias, las supervivencias commovedoras y respetables de un pasado que tenía el encanto de todo lo que es leyenda y costumbre, recuerdo y fiesta colectiva. Todos los madrileños, hasta los más heterodoxos, habrán sentido pena y coraje al sabér que la Pradera, la Ermita y la Fuente, sufrieron, horas y horas, el bombardeo feroz de los cañones de Mola y Franco. Y quienes tenían enterrados a sus familhares en la Sacramental de San Isidro, habrá acudido, la maddición en los lablos, a su violado recinto, para remediar los estragos de la bárbara profanación.

No nos asombre la nueva hazaña. Los que bombardean hospitales de sangre, asilos, inclusas y guarderías infantiles, ¿cómo van a respetar a los muertos en sus tumbas y a las tradiciones populares en los parajes consagrados a evocarlas?

"Caja postal de Ahorros. (Con la garantia del Estado). Interés: 3 por 100 anual en libretas de libre disposición. Libretas a plazo de un año: 3 y medio por 100 anual. (Cindadassos): contribuir a fortalecer la economia nacional ingresando vuestros ahorros en la Caja Postal". COMENTARIO DEL DIA

Franco es fiel así mismo

Hasta en periódicos reaccionario de Europa y América, la negativa de Franco a no oponerse a la evacuación de las mujeres y los niños de Bilbao está tiendo censurada con indignación y dureza. Nadie comprende la razón de esa conducta. Motivos de orden militar? Pero la misma guerra, no era un obstáculo para que los beligerantes respetaran el Derecho de Gentes y las convenciones ginebrinas. Recordemos que los mismos alemanes, para excusur los actos de barbarie que sus ejér citos cometieron en Bélgica, en 1914, inventaron la leyenda de los francotiradores. Comprendían que las poblaciones incrmes no pueden ser tratadas como enemigos armados que luchan so metidos a una disciplina y bajo un mando regular y legal y procuraron disculparse de los incendios y los fusilamientos, acusando a los pobres belgas de ayudar a sus fuerzas y a los aliados con guerrillas sin uniforme... Y es que, como dijo el filósofo, la hipocresia es el homenaje que el vicio rinde a la virtud. Mintiendo, reconocian ane sus bechos vandálicos no tenían defensa posible.

Franco no se ha preocupado de buscar razones. Sin embargo, también, como los teutones, sus maestros, ha recurrido a la mentira. En su protesta al Cobierno británico, ha dicho que el Góbierno de la República se negó reientemente a permitir que salieran del Santuario de la Virgen de la Cabeza. en Andalucía, las mujeres e hijos de los enordias croiles sitiadas. Naturalmente, la verdad es muy distinta. Muchas veces, no una sola, los situadores excitaron a los rebeldes en cuestión a que les entregaran a los no combation tes, asegurándoles que los tratarían con toda nobleza y humanidad. Pero el capitán Cortés, que mandaba a los asediados, negóse a ello. ¿La causa? La misma que obligaba a Moscardó, el del Alcázar de Toledo a no entregar los rehenes y familias de guardias y militares que tenía en los sótanos del histórico edificio. Sabía de sobra que los republicanos no tenían corazón paca hombardear imos muros v unas to rres donde se ocultaban seres indefen sos. Eran su escudo. Eran su garan-

La obstinación de Cortés, como la de Moscardó, no debía, pues, ser calificada de heroísmo, sino de cálculo miserable y caparde

miserable y cobarde.

¿Cuánto trabajó el Gobierno del

¿Cuánto Recursió de jara salir del Alcá

¿Cuánto Recursió al entonces teniente coronel

don Vicente Rojo, profesor que ha

tis sido de la Academia de Infante
ría, al canónigo de la Catedral de Ma
drid. don Enrique Vázquez Camara

sa, y, por último, al ministro de Chi
le en España, decano del Cuerpo di
plomático, señor Núñez Morgado. No

consiguió nada y posaron los días y

las semanas, y el Alcázar permanecta

enhiesto, dominando Toledo, medio

destruido, cuando llegó a orillas del

Tajo la columna rebelde de socorro.

Los sitiadores, viéndose entre dos fue
gos, tuvieron que levantar el sitio y

evacuar la población.

Contribuciones e impuestos del Estado

El Sindicato de Trabajadores de la Recaudación de Contribuciones e Impuestos del Estado. U. G. T., de esta provincia, nos remite la siguiente nota, que por su especialísimo interés para los Contribuyentes publicamos con mucho gusto:

El Pueblo Manchego

Contribución voluntaria

La recaudación voluntaria de toda clase de Contribuciones e Impuestos del Estado correspondiente al 2.º trimestre del ejercicio actual, se hallare abierta todos los días laborables del presente mes de mayo y en los diez primeros del próximo junio, en las capitalidades de las zonas, durante las horas de 9 a 13 y de 16 a 19; y por lo que se refiere a los pueblos, en los días y horas que préviamente sean anunciados por el respectivo recauda-dor, dentro de cuyas fechas podrán los Contribuyentes satisfacer sus respectivas cuotas, sin recargo alguno, no solo del referido segundo trimestre, sino que también las correspondientes al primero del corriente año, que no hubieran hecho efectivas en los plazos que al efecto se anunciaron oportunamente

Es pues, como se ve, el deseo del Gobierno de la República, el de dar las máximas facilidades al Contribu yente para que cumpla con sus deberes contributivos, más se hace preciso advertir, que no pasa desapercibido el hecho de que en muchos casos, deter-

En el Santuario de la Virgen de la Cabeza, como en el Alcázar toledano, las fuerzas de la República han demostrado una generosidad sin límites, generosidad que les ha perjudicado grandemente. Sin embargo, Franco se ha atrevido a acusarlas de inhumaridad y a fundamentar, en esta acusación, su negativa cruelisima...

Cree que si los bilbaínos logram mandar a Francia e Inglaterra algunos militares de niños y mujeres, podrán resistir más eficazmente los atarques de sui stormentarias y los bombardeos de sus tormentarias terrestres y aéreas. ¿Que es un crimen horrible hacer morir a pobres mujeres aterradas y a infelices niños llorosos y espantados. Pero los crimenes, para Franco y consortes, son acciones loables, siempre que al cometerlos se persiga un éxito militar o político. Por su culpa, España ha periddo ya varios centenares de millares de sus hijos y es una sucesión de escombros humeantes. ¿Que importa un infamía más?

Es probable que Franco diga: "Todos los días hago asesinar a unos centenares de madrileños no combatientes, sin preocuparme de sexo ni edad. ¿Por qué han de ser los bilbaínos de mejor condición que los vecinos de la capital de España?"

Proceden mal, pues periódicos extranjeros que comentan, horrorizados, la silima hazaña de Franco. Este hace hoy lo que viene haciendo desde jur lio aca? Es fiel a sí mismo... minados obligados al pago hacen uso y abuso de la benevolencia con que en materia de recaudación son tratados, produciendose dentro de una actitud pasiva, haciendo oídos de mercader a las exhortaciones que se le hacen para el pago, lesionando, en fin, de un modo seguro, los intereses del Tesoro, que en di'. itiva, son los que se precisa reunir en Arcas del Estado, para que este haga frente y con toda puntualidad a las diversas necesidades de la guerra.

Es por tanto indispensable que el Contribuyente se dé perfect a cuenta de que el Estado necesita que sus ini puestos le sean satisfechos en las Recaudaciones de Contribuciones, no ya precisamente con toda puntualidad dentro de los plazos que para ello se determinan, sino que acto seguido de producirse la apertura de cobranza, sin aquardar a los últimos días, pues que al hacerlo así se realiza en la retaguar dia una labor fervorosamente Republicana, se ayuda al Gobierno legitimo de la República, lo que equivale a estar firmemente unido al pueblo laborioso.

El Estado necesita ahora más que nunca disponer de sus recursos propios, precisa del Contribuyente que sin esperar al mañana, le haga efectivos sus tributos, y es menester decir con toda claridad que, quien no lo haga así, contribuye, sin ignorario, a realizar labor contraria al interés nacional.—Hay pues, que pagar, sin rémoras; escusas ni pretestos, immediatamente.

Contribuciones retrasadas

En virtud de lo dispuesto por Orden del Ministerio de Hacienda de 12 de enero último, úctada para el cumplimiento del Decreto de 4 de dicho mes, invitamos a los deudores por todos conceptos para con la Hacienda a que realicen el pago de sus débitos de ejercicios anteriores, con el único recargo del 5 por 100, al propio tiempo que hacen efectivas en periodo volutario sus respectivas cuotas del 1.º y 2.º trimestre del año actual.

Advertimos a los Contribuyentes morosos que si no satisfacen sus referidos descubiertos dentro del plazo que terminará el 30 de junio próximo, se les incautarán, por el Estado, sin otro trámite ni requisito, las fincas y bienes de su propiedad, y se hallen en su poder o, en en de otras personas u organismos,

en en de otras personas u organismos.
Esperamos del patriotismo de los
Contribuyentes leales al Gobierno legitimo de la República, que se han de
apresurar a cumplir con sus deberes fis
cales para no privar al Estado de los
recursos necesarios para lograr la vic-

Lo que de orden de la Dirección general del Tesoro y Seguros hacemos público para conocimiento de los Contribuyentes de toda esta provincia, a los efectos de que puedan evitarse los perjuicios consiguientes

Ciudad Real 10 de mayo de 1937.

Las cantidades ingressidas en la Caja postal de Ahorros a partir del 2 de agosto último son de Libre disposición.

Los titulares pueden verificar operaciones en todas las oficinas de Correos de España", **COLABORACIONES**

ESPANTO SEMBRADORES

Guerra de ideas

La destrucción de Guernica, villa pacifica, alejada de toda línea de combate, poblada por campesinos indefensos, por mujeres la boriosas e inocentes niños, ha conmovido a toda Europa. No bastaba que las tropas germanas e italianas, organizadas, armadas y equipadas por sus respectivos gobiernos, hicresen en España una gran guerra, tan impiacable como inmotivada, faitando abiertamente a los Tratados internacionales y a lo prescrito por la Sociedad de Naciones; no era suficiente el bombardeo de ciudades abiertas, ni tampoco la sistemática pulverización de hospitales, bibliotecas, muscos, Universidades, escuelas y hogares misérrimos, ni el exterminio de centenares de millares de republicanos inermes, ni aún la tremenda promesa facciosa de reducir a cenizas, tras de Madrid, a Valencia y a Barcelona, acaso pasando a cuchillo a sus pobladores, como en los tiempos bíblicos. Era menester herir a toda una raza, como la vasca, en sus tres sentimientos más arraigados y hondos: la Religión, el patriotismo nacionalista y el entrañable amor al hogar, mucho más intenso en su tradicional solar que en algunas otras regiones.

Este sadismo, que no es posible calificar de salvaje, porque los salvajes pueden hacer ei mal, pero no saben organizario, ni de feroz, porque las fieras no atormentan, ni se complacen en la matanza de las criais de sus enemigos en las espeluncas. Esta fiebre aniquiladora, que somete a las viudas y a las madres ilorosas por la pérdida de sus hijos a la pena de infamia y que hace escarnio de los sentimientos más elevados y de las afecciones más tiernas, no puede ser explicada desde punto de vista alguno ético. No es posible que los nombres sean tan malos. Pesimistas como Hartman y Schopenhauer, poetas desencantados, como Sakuntala, Lenau y Lord Byron, jamás soñaron que se pudiera ilegar tan lejos en la crueldad colectiva en un mundo que se llama civilizado y por naciones a quienes debe, indudablemente, la cultura sus más trascendentales y beneficiosos progresos.

Para huir de esta trágica contradicción y de esta enloquecedora paradoja, deseamos todos los que guardamos algo noble dentro de las entrañas, hallar una disculpa a tan inaudito proceder. Deseamos encontrar, en bien de nuestros adversarios, una escusa siquiera para poder vivir y morir sin aborrecer a la especie humana y no renegar de la desconocida Energia Suprema, que así permite el derrumbamiento de los ideales más excelsos y no perder la confianza en el cumplimiento de las leyes eternas que nos parecian inmutables.

Esta explicación, aunque en forma burda y simplista, parece ha bre sido encontrada en las instrucciones a algunos jefes y ofi ciales rebeldes, hechos prisidneros. No se trata de hacer daño por gusto, ni de martirizar, ni de pulverizar por encono, sino de sembrar el terror, único medio, en ingénuo sentir, de ganar la guerra. Nos hallamos, pues, al admitir esta explicación, no ante un problema de Moral, sino enfrentados con otro psicológico, ¿Es cierto que el terror ajeno puede siempre ser factor de victoria? Es exacto que se puede sembrar fácilmente en razas que han salido, des de hace muchos siglos, del primitivo estado de barbarie puramente zoológica y que han demostrado en la Historia que son capaces de reaccionar tras las más terribles desdichas y vencimientos?

"La guerra-se nos dice-es la guerra". Nada tan funesto al pensar como las supuestas verdades que llamamos en Castilla "Pero Grullo". Casi siempre son pretextos zafios para no discurrir. La guerra es siempre violencia, pero no debe ser bajeza de espíritu, crueldad innecesaria y contraproducente, ni menos estulticia. Para ganar una guerra en la época actual hace falta mucho más que ferocidad y sadismo: se necesita una alta comprensión del fin que se persigue y de los medios que hay que emplear para realizarlo. Y, si el fin es absolutamente contrario a las ideas e intereses de todo el mundo, la guerra tiene que perderse tarde o temprano, y si los medios empleados son contraproducentes, no pueden menos de llevar a las naciones más poderosas y a los ejércitos mejor organizados a la derrota.

¿Puede ser fin lógico infringir los principios más inmutables de humanidad, para conseguir el dominio de un pueblo sobre todos los pueblos de un modo despótico? En manera alguna. Las madres son madres en España, como en Inglaterra y en el Turkestán; el hogar es el hogar en Guernica, como en París, en Baviera y en el Milanesado. Los sentimientos de Religión, de Independencia, de Patria, de Dignidad subsisten, en una u otra forma, en Madrid, en Durango, en Lyon, en Nuremberg, en Sicilia, en Bombay y en el Cabo de Buena Esperanza. Contrariar esto sistemáticamente no puede concluir a la postre, sino en la explosión de una indignación universal contra los agresores. Y esta indignación termina en una hostilidad que no puede jamás ser vencida ni por los gases asfixiantes, ni por los trimotores, ni los sub-marinos, ni las balas "dum dum".

En cuanto a la siembra del terror en el adversario, mediante la destrucción de sus ciudades, de sus aldeas, de sus campos, de sus hogares, de sus madres, de sus hijos y de sus más caros ideales y afectos, a lo Josué con los affamitas, supone en los caudillos des, como en sus auxiliares germanos e italianos, una supina torpeza mental. Es preciso no haber letido siquiera a Mantegazza, a Maudsley, a Ribot, a Mosso, ni menos a Freud y a todos los moderños psicólogos, y es necesario carecer del más elemental racioccaio para ignorar que el miedo, que es el sentimiento de de bilidad, decaimiento y postración ante la perspectiva de un mal que nos amensza, una vez sufrido el mal desapareció y se trueca en desesperación agresiva. Habrá quien no reaccione, por enfermedad o debilidad congénita y aun quien se muera de susto; pero la

De la Haya sale para nuestro país un grupo de enfermeras destinados a los Hospitales de Sanure

La causa democrática que defiende es puento espanos encuentra ayuda en codos los paises del mundo. Loga Europa, con excepción de los tistados fas is, va naciendo suyos los problemas ue la Espana republicana. Y todos ics paerios cuya sensibilidad no ha sido pascardeada por imposiciones de los regames imperialistas se aprestan, ya ... posesion de la verdadera significac.o., de nuestra lucha, a apovarnos con coda la luerza que despierta una causa

Una prueba de eilo es el despacho que recipimos de La maya y que dice asi:

ria sairdo para la España leal un equipo compuesto por seis entermeras y un entermero.

ra su paso por París se unirán a ellos catorce emermeras mas, americanas, y doce chescoeslovacas, todas desimadas ai gran nospital internacional que se instalara en la costa levantina.

Estas entermeras han sido enviadas a Espana por el Comité de ayuda de La Fiava, que tan considerables servi cios lieva y aprestados a nuestra cau-

Ustentaban la representación del omite las senoras Selma Meyer y -auriani, que asistieron al acto de despedida que tuvo lugar en la Legación ue Espana en la capital holancesa.

El Sr. Semorún y Gurrea, Encarga do de Negocios de nuestra Legación, pronuncio las siguientes palabras:

nn nombre de mi pueblo y de su conierno, agradezco la misión de fraternidad que van a realizar las entermeras presentes. Sin embargo estoy se garo de que vosotros, los que vais, no necesitais que se os den las gracias, toda vez que marchais a España por sentimientos de humanidad y de simpatia nacia el pueblo español, que lucha por un derecho y por una humandiad me icres y una existencia digna, A pesar de ello yo os agradezco el gesto desde ci tondo de mi corazón. El pueblo espanol, que lucha por una causa santa, is recipirá con cordialidad y reconocimienco y os acogera con su traternal camaradas"!. Tened presente que el noble y verdadero pueblo es pañol no olvidará nunca a los que le avudaron en momentos tan trágicos como los que vivimos todos los español

Un enfermero conte tó a las palabras del Sr. Semprún con frases de cordialidad y entusiasmo por la causa que defiende el proletariado de España....

Ayuda a España PRENSA FACCIOS

La entrega de Especia al ex-97 tranjero es una tarea «de ancha dimensión nacional»

"A B C" de Sevilla, publica un editorial titulado "Derrumbamiento v restauración". editorial titulado Derrumbamiento y restauración". Comienza recordando las voces jubilosas de "Ya se fue", que se dabarren 1931 en los cairos, en las casas burguesas y en alguna que otra mansion aristocrática.
Sin embarso, se legitimes que todos los españoles mediten sobre los resultados de la alegre epilepsia con que rue saludada la República como un amanecer de bienandanzas. El hitle rismo nacional dejó a salvo a muy po cos espíritus, contagiando todos los medios nacionales. Recuerda el topico tan usado en estos seis años "del régimen que quiso darse España el 14 de abril" y dice que lo que entonces se iba, no era un rey, ni una dinastia, ni siguiera una forma de Gobierno; lo que se iba era la continuidad histórica de que en la Puerta del Sol, que hoy expia con severidades terribles cado histórico", la zarabanda de la revolución. En los ambientes académi cos y encopetados se había convenido que sólo se marcharía un rey con su dinastía, pero que quedaría una Rénública conservadora. Se cumple el aniversario cuando España realiza la cruzada restauradora a través de sus instituciones naturales. Ahora España liama a todos los españoles para la tarea de restaurar lo nacional, que la República derrumbó en 1931. La tarea es de ancha dimensión nacional. como corisponde a la reparación, tambien nacional, de agravios y quebran tos infligidos a España por gentes que nalocado insterismo o movidas por pasiones subalternas; comprometieron carne y espiritu de la P atria en la trágica aventura del 14 de abril:

Repiten tanto lo de "nacional" para que no se les vea el extranjerismo; pero ahí están los prisioneros, los avio nes, las armas y los documentos cosidos por el Ljército de la República ai nacionalista. Ellos son la prueba de que lay espanoles procedentes de Alemania e Italia, equipados por sus Gobiernos y agrupados en divisiones que pelean contra España.

Lo del "pecado histórico" de la Puerta del Sol, expiado hoy "con se veridades terribles", hay que aclarar lo también. Bombardean desde lejos la Puerta del Sol, porque no pueden ilegar hasta ella. La guardan muchos patriotas autenticos. Lo "del régime: que quiso darse

España el 14 de abril", no es un to-

p.co. Quiso dárselo y quiso y quiere sostenerlo, il leroismos cantan!

mayoría de los seres humanos, cuando ya no pueden evitar el pe ligro, se revuelven furiosos contra él y, una vez sufrido el daño, cuando ven asesinados a los suvos y destruidos sus medios de vida, sienten el deseo de represalia y de venganza, tanto mayor cuanto más grande ha sido para ellos el daño causado. ¿ Qué importa morir cuando no se puede vivir? ¿ No es ésta una de las explicaciones

que se dan por Hoffding y por muchos psicópatas al suicidio? No basta, además, querer sembrar el terror si no encuentra terreno abonado para el contagio. El pánico, el miedo contagioso, que, según se dice, fué observado por primera vez en los caballos de una feria, es esencialmente zoológico y se da en las milicias trocadas en rebaños, en yeguadas y en piaras, pero no en pueblos individualistas, cuyos hijos están acostumbrados a resistir solos y aislados en las cumbres de las montañas y en la fragosidad de las selvas, a hacer el combate de guerrillas, como en tiempo de Aníbal y de los honderos mallorquines, a lanzarse, bomba en mano, solos, a perforar un tanque y a colocarse en el "caza" un acorazado para hundirlo, sin pensar en su muerte casi segura. Comunicar el miedo... ; a quien? No se es cabeza de aprisco, no un número, sino un hombre. Pretender llevar el panico a los que sueñan con un ideal y con la salvación de los suyos, amenaza de exterminio, es desconocer el alma espatiola. Y esto es indisculpable en quienes se sienten, con razón, orgullosos de sus Universidades de Berlin, de Friburgo, de Colonia, de Leipzig, de Roma de Turin, de Bolonia y Milán.

Lo que están sembrando los violadores de mujeres, los asesinos de niños y de ancianos, los arrasadores de hogares, que no tienen derecho a llamarse españoles, ni alemanes, ni italianos, es la desesperación y, por ende, el arrebato ciego. En este sentido, la maldad pudiera ser explicada en quienes atentan a los dictados de su propis conciencia. La ignorancia en los que presumen de adoc trinadores es indisculpable y no puede llevarios si no al derrumbamiento de su prestigio intelectual y la derrota definitiva.

Antonio ZOZAYA.

1921. por algo sería el it hilo. Quienes no lo compartieron son los mismos que ahora están satisfechos por haber rendido el suelo sagrado a los que ya empiezan a sospechar que esa venta rue una estata, porque ellos pagaron y L.spana sigue sin ser suya. Con más alegria que "¡Ya se fué!", diremos pronto: ¡Ya los echamos!

El sulcidio del campesino

D el"Diario de Burgos": "ALMADEN, — Un campesino de esta población, llamado Pabla Ba rrero, de cincuenta y nueve años de edad, se ha suicidado, arrojándose a un pozo por el disgusto sufrido al en que hijo suyo se hallaba luchando al lado de los rojos."

Esto será tan verdad como que en Burgos no hay alemanes; pero si de veras un campesino se hubiese suicidado por tener un hijo que defendía a España, habría motivo especial para lamentar el hecho. ¿Por que no se informó bren ese imbécil?

El buen refuerzo o la carta de Gii Robles

De 'Sur", de Málaga: "SALAMANCA. — El Generaisimo ha recibido la siguiente carta de adhesión: "Mi querido y respetado amigo: Acabo de leer en la Prensa portuguesa el texto de su alocución ra diada, en que pide, en nombre de Es: paña, la unión de todos sus hijos. En combre de Acción Popular me complazco en recoger su llamamiento y decirle que pongo en sus manos toda la organización, tanto el partido, hoy absolutamente en suspenso, como las milicias ya militarmente organizadas, para que adopte las medidas que es time convenientes, en orden a esa de seada unificación. La Junta de Mando de las milicias, único organismo oficial de Acción Popular, que ahora-funciona, "recibe hoy mismo el man dato terminante de presentarse en el Cuartel General a recibir órdenes", va sea la disolución, la fusión obligatoria con otro u otros organismos o la incorporación pura y simple al Ejército. Al hacerlo así, pienso interpretar con toda fidelidad el espíritu de los que desde 1931 murieron en la lucha ciudadana precursora de la enoneva actual de los que, al producirse este movimiento salvador, renunciaron a su personalidad partidista, para nutrir el voluntariado del Ejército y de los que con el emblema de Acción Popular en el pecho, saben luchar y morir, sin esperar una mención ni una recompensa. Con máxima emocin, al hacer sacri ficio de algo que me es tan querido. pido a Dios guie sus pasos, para conducirnos a todos a la victoria cierta y a la salvación de la Patria idolatrada. Una vez más me reitero suyo afec-tísimo y amigo, José María Gil Ro-

El insigne político de "estos son mis poderes", en visperas de una de-rrota, el caudillo glorioso de "la marcha sobre El Escorial"... si hace buen tiempo y va gente, el desdeñado ya por todos, incluso por la Compañ,a de Jesús, ofrece a Franco las Milicias de Acción Popular. (Nada menos) El refuerzo es considerable y conviene tenerlo en cuenta para apretar bien nues tras filas. Acción Popular, no solamente es tropa cuantiosa, sino también tropa de choque.

Si en esta guerra no ha sonado siquiera su nombre, ello no significa in decisión. Es que estaban esperando ór denes. A h o r a comprobaremos que, igual que barrían las calles en días de huelga, acuden a las trincheras, con su grito famoso que tantas veces puso pavor en el enemigo: "¡Jele, jefe, je-fe!"

Pero hav que advertir una cosa: nque lo llamen, el jefe no tiene que abandonar su muesto de responsabilidad para acercarse a la linea de fuego.

LEA USTED

EL PUEBLO MANGREGO

Pese a la Gestapo, en Alema- El general Miaja, presi- El arzobispo de York Dr. Temple y el órgano oficioma existe una fuerte oposición

La juventud socialista alemana vi hace cuatro años, en la ileralidad. Todas sus conquistas e instituciones han sido destru ídas o puralizadas, y toda tentativa de agrupación es castigada, con penas seve-ísimas. Para la juventud alemana no hay más que una organización legal: la Juventud hitleriana. Constituye és-ta un eslabón importante en la cadena de las organizaciones obligatorias del pueblo alemán. Buena parte de la juventud ha tenido que adherirse, te-miendo por su existencia y por su for-mación profesional, y se encuentra incluida en el número gigantesco, dado por las estadísticas; referentes al efectivo de la Juventud hitleriana, si bien su verdadera fe no tiene nada de co nún con los fines militares y nacionalistasi de esta iuventud.

El recuerdo de la potencia que tenía el movimiento de la juventud so cialista antes de Hitler, es tan vivo en la mayor parte de la juventud obre que, a pesar de los peligros, subsisie la voluntad de participar en la lucha por una Alemania socialista libre. Los antiguos miembros y funcionarios de Ia S. A. J. (Juventud obrera socialista), de la Juventud sindical y de os de las juventudes deporti obreras, permanecen fieles a un ideal socialista, y durante estos cuatro años de dictadura hitleriana, no han dejado de combatir por este ideal, en-contrándose en las filas de la socialnocracia, declarada ilegal.

La opinión pública extranjera no sa be nada de su actividad, rodeada de y que impone más de un sa crificio; no sabe que diariamente los jóvenes arriesgan su libertad y su vi-da. La "Cestapo" posee, en efecto. sistema de vigilancia y espionaje muy refinado, de manera que toda pu-blicidad relativa al estado y la acti vidad de la social democracia ilegal lleva consigo un grave riesgo para los mejores luchadores, que pugnan por un estimen de libertad v socialismo en

Una coraza casi impenetrable de silencio se forma sobre el movimiento silegal alemán, y las noticias sobre su vida y su lucha, rara vez llegan a co-nocimiento del público. Estas noticias exclusivamente, a los jucios entablados contra los "ilega-les", que pagan su fidelidad y valen tía con muchos años de prisión. Pero, incluso en este aspecto, el mundo no sabe más que una pequeña parte de la realidad, pues la justicia hitleriana teme la luz y prefiere la clandestini dad. Los debates son secretos "por re-ferirse a la segundad del Estado" e incluso algunas veces no se informa siquiera a los parientes más próximos de los encausados de la fecha del proceso. La misma sentencia se pronun-cia a puerta cerrada, y la Prensa re che ordenes muy rigurosas de no pu-blicar más noticias sobre los procesos que las autorizadas expresamente por assignmed idea.

Este temor de la dictadura a la claridad y a la opinión pública escomión pública escom claridad y a sa opunon piantes securio prenable, case las penas que se impo-nen, a los que luchan por la libertad son espantosas. La lucha por la demo-cracia en Alexanna es difícil y peligrosa. No trese igual.

El número de ele del movimiento de la juventud socia ista el de la ilegal, es grande; pero es aún mayor el número de los miemo bros de la S. A. J., que han sido victimas del terror hideriano. Carecemos imas del terror hitleriano. Carecemos de una lista completa de estas victimas; nache conoce el min ero exacto de los procesos y de los acusados, ni de las games impuestas en estos cuatro años altimos. Algunos ejemptos aista dos darán, amembargo, una idea apro ximada de este capítulo de la heroica

Hace proximamente un año, el antigno miembro de la Federación de la juventud socialista de los territorios alemanes de Checoellovaquia, cama-rada Kein ad Cersch, fué condenado por el Tribunal del Pueblo a diez nos de prisión correccional, por «u | Pueblo Marichego, El. #8.606, 10/5/1937.

actividad ilegal en pro de la social-democracia en Alemania.

mocracia en Alemania. En marzo de 1936, tuvo lugar, en l-lamburgo, un proceso contra unos jó venes social demócratas. Entre los acusados figuraban, principalmente, an tiguos respo nsables y miembros de la S. A. J., del distrito de Goldbech. de Hamburgo. El camarada Hans Gottschalk, de veinticinco años, miem bro de la S. A. J., fué condenado a cuatro años de prisión correccional: Richard Lehrs, antiguo responsable de Ia S. A.-J., a custro años; Heinz Gat-ner, de diez y nueve años, miembro de la S. A. J., a seis meses de prisión; Banmgartil, de diez y nueve años. igualmente a seis meses

El Tribunal del Pueblo, de Berlín. después de cuatro días de discusión, pronunció, el 28 de julio de 1936, la sentencia contra tres social demócratas de Brademburgo y Silesia, acusa-dos de actividad ilegal. El principal acusado, Fritz Schmidt, fué condena do a seis años de prisión correccional. Hasta poco antes de la subida de Hitler al poder, Fritz Schmidt era uno de los dirigentes más activos de la S. A. J. en los distritos de Bielefeld y Brandemburgo. Fritz Schmidt aprovechó el derecho de hablar ante el Tribunal, para pronunciar un valiente discurso de cerca de tres horas. Declaró, entre otras cosas, que había cbrado por convicción y si el tribunal creía deber imponerle una pena corree-cional, no debía limitarse a condenarle a la pérdida de los derechos políticos, ni hacerle vigilar por la Poli-

Hemos citado algunos nombres. La manera de comportarse ante el Tri bunal, permaneciendo fieles a su fe y ctividad política es exponent del espíritu con que la juventud socialista alemana combate por la liber tad y por el derecho. Estos casos con es demuestran mejor que largos tículos, que la idea socialista no ha muerto en la joven generación alema na. Los mejores jóvenes de esta ge-neración aceptan voluntariamente los mayores sacrificios, con la certidum bre de que la lucha contra la dictadu ra hitleriana debe terminar y terminará con la victoria de nuestras ideas.

Conferencia del profesor alemán Landsberg

En la Universidad de Amsterdam, nte un público selecto, el ilustre escritor y gran amigo de la República espanola, Paul Lenis Landsberg, dió una interesantisima conferencia sobre cultura española, haciendo, en el curso de la misma, un gran elogio de la lucha que sostiene el pueblo español por sus libertades.

El disertante tuvo un positivo éxi

Esta conferencia era la cuarta de la serie organizada bajo los auspicios de la Legación de España en La Hava.

Hasta ahora, han tomado parte en esta serie de conferencias José Berga min, José Gaos, el conocido doctor holandés Brouwer:

En estas conferencias en que toman parte relevantes personalidades, se pone de manifiesto un gran espíritu de solidaridad en favor de la causa de

La legión Cultural contra el fascis mo, de México, ha dirigido al Em bajador de España en la República

hermana, la siguiente carta:
"Por acuerdo tomado por esta or ganización en la Asamblea General verificada el pasado jueves 18 de los corrientes, me permite notificar a us ted que, por unanimidad, fué aprobada la iniciativa, de quien firma, consistente en nombrar, como Pres de Honor de esta propia Legión, al camarada general José Miaja, por la brillante defensa de Madrid, que está destruyendo, no solamente las am biciones fascistas de los traidores que trataron de asesinar a la Democracia Española, pacida del propio Pueblo sino que con sus huestes gloriosas de Milicianos ha detenido y está arro jando de su Patria a los invasores extranieros que, con sus miras de erblotación, han tratado de hacer de Fspaña una colonia veiada y humillada. or tanto, esta organización, valoran do en lo que merece esta brillante actuación, transcribimos tal acuerdo, para que por los medios correspondien tes, haga usted saber al compañero Miaja tal designación y nos autorice para usar su nombre en nuestro papel Esperamos se apruebe por usted y por el interesado la designación que hici mos del camarada Miaja como Presidente de Honor, ya que son afines nuestras ideologías, haciéndole patente que, cuanto preciso sea, lucharemos en contra del fascismo, como ahora lo hacen los milicianos, comandados por el tantas veces glorioso José Miaja.— Tlalnepantla, Méx. Marzo, 20 de 1937.—(F.) El Presidente, Domingo Rivas.

El pueblo Suizo ayuda a los defensores de la legalidad española

Ultimamente satieron de Berna cuatro camiones cargados de víveres, con destino a los niños madrileños.

Estos camiones han sido adquiridos por suscripción popular, a la que han contribuído todas las clases sociales de

Los vehículos, cuya segunda mi sión es la de facilitar la evacuación de los niños madrileños, llevan en grandes letras esta inscripción: da suiza a los niños madrileños", y va señalado cada uno de ellos con un nombre de marcada significación universal: Pestalozzi, Dunant, Wilson,

La iniciativa de la suscripción se "Servicio Civil Internacional". y muy especialmente a su Secretario, señor Olgiatti, que ya había visitado la zona leal durante esta guerra de independencia y prestado su ayuda personal en el transporte de niños de

Madrid a Valencia.

El "Servicio Civil" ha conseguido. para realizar su propósito, la ayuda de todas las asociaciones de beneficen gia suizas, formando con ellas un Co mité que en tres semanas ha conseguido organizar la expedición. Los alimentos y ropas que transportan los camiones han sido recogidos en toda

El pueblo suizo tributó una cariñosa despedida a la expedición y ovacionó a la Agregada Comercial de nuestra Legación en Berna, María Le járraga, que acudió al punto de par tida y que agradeció, en nombre del Gobierno, esta prueba de solidaridad dada al pueblo español.

CARBUROS PATRICIO LEÓN

Avenida de la República, 15

t endenvia:

Teléfono, 81 PUERTOLLANO

denia de honor de la Le-so del Canciller de Austria Schuschnigg exterioriza-gión Cultural Mejicana su protesta nor la salvaje destrucción de Guerrica. su protesta por la salvaje destrucción de Guernica-

Dos protestas, a cual menos sos-pechosa de parcialidad en favor de la República vienen a sorprendernos como manifestación de la conciencia humana, que repudia la odiosa haza ña perpetrada por el fascismo alemán en convivencia con los generales traidores. El órgano del doctor Schuch nigg, y'el Arzobispo de York, dan muestras de gran indignación ante el bombardeo de la ciudad, cuna del nacionalismo vasco: Guernica.

La protesta del órgano del canciver llega velada por una supuesta ignorancia, que es un tácito reconoci miento de que los alemanes han sido los autores de tan monstruosa destrucción, puesto que el mundo entero sabe quiénes han sido capaces de llevar a abo un acto criminal que, por su bar barie, supera todos los precedentes.

Las palabras del doctor Temple,

que reproducimos, son claras y termi-

"El desarrollo del conflicto espa nol llena de horror y de consternación. Los rebeldes han perdido nuestra simpatía a causa de las matanzas lleva-das a cabo después de la toma de Badajoz y por los asesinatos de ciuda. danos pacíficos vascos, perpetradas últimamente por su Aviación.

Cualquiera que sea el responsable esta crueldad, no perseguía min gún objetivo, como no lo guiase el pro-pósito de influir sobre la ciudad del pueblo vasco, que, según parece, en lugar de someterse, reacciona, acen tuando su resistencia, que es cada vez

No nos cabe la menor duda de que presar su horror ante tales métodos La opinión y el juicio de la huma udad son, a ia larga, una potente iuerza, pero solo ejercen su influencia cuando se exteriorizan. Permitidnos, pues, en nombre de la humanidad misma, que nos unamos, para condenar los metodos de guerra la destrucción de Guernica.

Al mismo tiempo, el periódico vie-es Weltblatt", órgano del canci-Her doctor Schuchnigg, publica un in-Leresante artículo de fondo: "La catástrote de Guernica es terriblemente increible-dice- No tiene semeian te en la historia de la guerra europea: Ni siguiera los más crueles episodios de la guerra colonial pueden ser comparados al aniquilamiento de esta pa cítica ciudad. La pregunta sobre quiénes fueron los que perpetraron este he cho, sólo recibe confusas respuestas. porque Franco y Mola declaran que el aniquilamiento de Guernica no era el objetivo de su ejército.

Cualquiera que sea el responsable, la cuestión de la responsabilidad debe resolverse, porque el mundo debe saberlo. Si Europa continúa limitándose a no intervenir en los conflictos políticos de dominación, en lugar de intervenir abierta y poderosamente, en nombre del derecho, entonces Guer nica será la señal de un nuevo camino hacia la catástrofe.

El pacto debe ser una barrera contra el horrer

"El "Journal des Nations", del 30 de abril, publica lo siguiente: Badajoz, Irún, Madrid, Málaga,

Guernica, son los mojones del camino del horror. Bilbao, ¿será mañana otro más?

Una manifestación patológica ense ña al mundo que un general Mola pue de decir: "Arrasaremos Bilbao y sus ruinas desoladas quitarán a los ingle ses las ganas de sostener contra nues tra voluntad a los bolcheviques cos. Hay que destruir la capital de un pueblo pervertido, que osa resistir a la causa irresistible de la dea nacional.

Guernica ha producido inmensa indignación en todas aquellas naciones donde todavía queda sitio para la con ciencia humana. Porque hay titulares de periódicos dirigidos por los mismos que masacran y "arrasan ciudades abiertas", que, como la "Stampa" del 29 de abril, nos hablan de "la degeneración cívica y religiosa", y escribe:

La venenosa campaña anglicana y laborista a favor de los gubernamen tales de España, indica hasta qué punto de degradación degenerada han llegado las pretendidas democracia. Menos mal que las tropas de Mola avanzan.

Patología.

Sin embargo, la humanidad y su conciencia ese limitarán a la indigna-ción? eSe limitarán, una vez más, a registrar el caso patológico? Los Estados que crean todo el sistema de prevención y protección del individuo, dejarán paso al horror? ¿Dejarán que caiga en olvido la ley internacional, que es el sistema de prevención y de protección de la colectividad?

Dificilmente podría creerse sí, para patentizar la posibilidad, no pudiése mos referimos a una linea constante que parte de Corfou, pasa por el Cha-co, la Manchuria, Marsella, Addis Abeba, y llega muy a lo alto, a Guer nica y fija la ascensión terrible y evi-

dente de la fiebre. Fiebre de la cobardía, crisis aguda de la democra-

Todavía ayer, un Presidente del Consejo de la Sociedad de Naciones aprobaba un orden del día de la próxima sesion, del que se ha apartado cuidadosamente toda alusión a los horrores de la vida internacional. Y aún hay quien se queja de que la fuerza moral la autoridad de la Sociedad de Naciones, es decir, de lo que todavía queda de posibilidades de defensa colectiva de la paz y la humanidad. vava declinando.

-nos dice el órgano del En Londres Presidente del Consejo francés - "mucha gente expresa el deseo de que un Estado miembro de la Sociedad de Naciones se decida, al fin, a reoperirla sobre el incidente más monstruoso que se ha producido en esta guerra horrible"... ¿Por qué en "Londres"? orrible"... ¿Por qué en Estamos seguros de que en París, las personas que alimentan esc desco no son menos numerosas. Y en otros la dos, tampoco.

Pero ¿qué? El Pacto existe. El Pacto está vivo. El Pacto tiene una fuerza muy grande. Con tal que se aplique.

Contra el horror. Por el mantenimiento de la paz. Porque, por ésta y contra rror, el Pacto debe ser aplicado por los Estados-miembros.

El Pacto debe ser la barrera con tra el horror. A menos que...

La crisis de la democracia sea tan grave que se prefiera el horror al Pac-

Un donativo mensual para el Hogar Infantil, significa laborar por la re-dención de los niños achilevach

CAFE-BAR TRINI

CARLOS VAZQUEZ, 3

Teléfono, 356 CIUDAD REAL

Información Nacional e Internacional INFORMACIÓN LOCAL

PARTES DE GUERRA

Ejército del Centro.—Fuego de fusil y mortero por todos los frentes: desplegando nuestra artillería gran actividad sobre las posiciones enemigas de la Ciudad Universitaria, Cerro Rojo, mino hondo de Perales del Rio, Carabanchel y hangares de Getafe. Continúan pasándose a nuestras filas numerosos evadidos del campo rebelde, habiéndolo efectuado, en la jornada de hoy, 32 soldados con armamento y municiones.

Ejército del Este.—Sin más novedad que ligero fuego de fusil cañon. En algunos sectores se pasaron a nuestras filas siete sol-

Ejército del Norte (Euzkadi).—Se rechazaron enérgicamente ataques enemigos por todo el frente de Guipúzcoa, inutilizando, en uno de los ataques, seis tanques de los diez y seis con que atacaron los facciosos, obligándolos a retirarse a los demás precipitadamente. Se causó a los rebeldes considerable número de bajas. apoderándose nuestras tropas de varios fusiles, municiones, víveres y otros efectos. La Aviación facciosa lanzó algunas bombas sobre pueblos de la retaguardia, causando víctimas. En el frente de Alova se batieron eficazmente las posiciones enemigas de Cervigan y fueron dispersadas algunas concentraciones rebeldes, destrozándose varios parapetos.

Sentander.-Ligeros tiroteos. Se pasaron a nuestras filas nueve soldados del campo faccioso.

Asturias.—En Oviedo, fuego de cañón, y en el Escamplero se rechazó un ataque rebelde, contraatacando nuestras fuerzas con gran intensidad, logrando apoderarse de una importante posición. Se cogieron al enemigo trece muertos, ocho prisioneros, veinte fusiles y abundantes municiones. Se pasaron a nuestras filas un cabo y tres soldados.

Agrupación Sur del Tajo.-Por el frente sur de Toledo, las tropas republicanas atacaron fuertemente al enemigo, desalojándole de sus posiciones, anulando por completo la ligera presión que inició en la jornada anterior.

En los demás frentes, sin novedad.

Ejército del Centro.-En los distintos frentes de este Ejército. fuego de fusil y cañón, con algunos duelos de artillería, sin bajas por nuestra parte. Se pasaron a nuestras filas diez soldados, procedentes del campo faccioso.

Ejército del Este.-Ligeros tiroteos, sin importancia, por los distintos frentes, pasándose a nuestras filas seis soldados, con armamenta

Enzkadi.—Por el frente norte de Guipúzcoa, nuestras tropas combatieron con gran intensidad y acierto, neutralizando la intensa presión enemiga. La Aviación republicana bombardeó con buen resultado Bricia y la Plaza de Toros de Burgos, donde se observaron concentraciones enemigas. La facciosa efectuó varios vuelos. bombardeando algunas de nuestras posiciones, sin resultado.

Asturias.-Fuego de cañón y fusil por Escamplero, sosteniéndose varios duelos de artillería, sin consecuencias por nuestra par-

Agrupación Sur del Tajo.—En el frente de Toledo continuó el brioso ataque de las fuerzas republicanas, que desalojaron a los facciosos de sus posiciones, adelantándose notablemente muestras líneas y castigando duramente al enemigo. De los demás frentes no hay noticias dignas de mención.

PARTE DE MARINA Y AIRE

A las diez y nueve y veinticinco fueron bombardeados la Comandancia militar de Belchite y el Monte Calvario.

Sector Centro.-Nuestra Aviación bombardeó diez camiones enemigos en Talavera.

Una de nuestras patrullas bombardeó, con resultado positivo. barcos anclados en el puerto de Melilla.

La artilleria antiaérea enemiga hizo abundante fuego contra nuestros aparatos, sin alcanzarlos. En el frente de Toledo, aparatos nuestros efectuaron un bombardeo sobre objetivos militares del pueblo de Arges.

Sector del Norte.--Una escuadrilla, protegida por otra de caza, bombardeo el puebio de Bricia y algunas otras posiciones enemigas en el frente de Burgos.

Sector del Centro.—Esta tarde, durante un servicio de reco-nocimiento por uno de nuestros bimotores, fué bombardeada la fábrica de armas de Toledo.

Sector del Sur.--Ayer, nuestra Aviación bombardeó las posiciones enemigas de Cogollos y otras próximas, produciendo un incendio que duró cerca de dos horas. Hoy, a las cuatro de la tarde, una escuadrilla de cuatro aparatos, bombardeó los cuarteles de Cérdobe, destruyéndolos por completo. Otra de nuestras escuadrillas se presentó a las seis y diez de la tarde, también sobre Córdoba, bombardeando la fábrica de municiones. Dos bombas esyeron en la vía férrea y las restantes, dentro de la fábrica.

TELEGRAMAS DE ULTIMA HORA

Impresión de la lucha en el Centro

MADRID.—Durante Ia noche ál na k. bo intenso fuego, zó con cañocco, generalizár dose con fuego de fusilería y ametralladora y durando hasta las primeras horas de la mañana del dia de hov

Las posiciones no se alteraron por

ninguna de las partes combatientes, ya que se limitó a fuego de trinchera a trinchera.

En la mañana de hoy ha habido bastante actividad de artillería, lo grándose, por nuestra parte, excelentes blancos en algunas concentraciones coennigas.

En la Sierra y sector de la Alca-rria, sin novedad. En el sector Sur del Tajo conti-

nua la ofensiva de las tropas leales, meiorándose nuestras posiciones y re trocediendo el enemigo con grandes pérdidas.

Impresión de los demás frentes

El parte facilitado en las primeras horas de la mañana del día de por el consejero de Defensa del Go bierno de Euzkadi, hace saber que nuestras fuerzas continúan su ofensiva y mejoran sus posiciones, causando nu nerosas bajas a los facciosos, que in fructuosamente pugnan por romper nuestras líneas.

En el sector de Eibar ha sido re chazado un violento ataque enemigo. retirándose éste desordenadamente y dejando sobre el campo más de cien cadáveres.

En el sector de Alava, duelos de artillería.

En el frente aragonés, sin novedad.

La tranquilidad en Cataluña es absoluta

BARCELONA.-El consejero de Gobernación ha manifestado hoy que la tranquilidad es absoluta en toda Cataluña, trabajándose normalmente en fábricas v talleres.

Interesentes declaraciones del General Pozas

BARCELONA .-- El general Pozas recibió hoy a los periodistas, ma' nifestándoles que le interesaba hacer constar que no estaba animado de un espiritu hostil contra ningún partido ni organización. Sólo estoy predispuesdijo-contra el fascismo.

Al mismo tiempo, he de hacer pú blico que el Ejército será sólo antifas cista y único, sin distinción, y evitaré. por todos los medios, que se trate de inclinarle a uno u otro partido u or ganización. Los Comisarios políticos prestan un excelente servicio, pero tie nen una misión concreta que cumplir y no deben sahir de ella, ni tener la aspiración de anular los mandos militares, ni llevar la dirección de las

Continúa la evacuación de la Población civil de Bilbao

BILBAO.-Entre el sábado y do mingo han sido evacuadas cuatro mil personas, en su totalidad mujeres y niños. Esta madrugada salieron otras

La evacuación se efectúa por buques franceses e ingleses, protegidos por barcos de guerra de estas nacio-

La Delegación Española en Rusia

MOSCU.-La Delegación Espanola que, con motivo de las fiestas del Primero de Mayo salió para Rusia. está siendo objeto de vivas demostra ciones de simpatía, Hoy visitaron el Museo revolucionario, deteniéndose es pecialmente en las salas destinadas a la lucha que mantiene el heroico pueblo español.

Visitaron diversas Comunas de tra bajo y se celebró un homenaje en honor, en el que el Embajador de España pronunció un interesante discurso y diversos camaradas rusos enalte cieron la gesta heroica de los lucha

La coronación del Rey de Inglaterra

LONDRES.—Ha llegado la Delegación española que representará a este país en las fiestas de la coronadel rey de Inglaterra,

Inglaterra aumenta su flota en España

LONDRES. — El Almirantazgo inglés ha aumentado con dos contra torpederos la flota que se encuentra en las costas septentrionales de Es-

La turbia política inglesa

MOSCU.—Los perió licos comeil

Conseio Municipal

Presidida por el camarada Valencalde accidental, celebró sesión ordi-naria, el sábado último, el Consejo municipal, asistiendo los conceiales García Pérez, Vargas, Díaz Santos, Espartero, Megias, Carcía Ruiz y

Se concedió licencia a Bortolomé González para abrir un establecimiento para la venta de frutas en la Pla-za de la Constitución, número 21.

En el escrito del Presidente de la Federación Local de Trabajadores de Casa del Pueblo, interesando se den a dos calles de esta capital los nom bres de la U. R. S. S. y Méjico, en atención a la ayuda que estos dos países vienen prestando al Gobierno de la República, se acordó crear una Co misión denominada de Rotulación de calles, nombrando, para constituirla, a los conceiales García Pérez, Vargas Díaz Santos y García Ruiz, y que el mencionado escrito pase a informe de dicha Comisión.

Se aprobó una propuesta del Alcal-de Presidente, para que se adquiera una sireua que se ha de colocar en la Casa Consistorial, para que sirva como señal de alarma, que avise al vecindario la presencia sobre la pobla ción de la Aviación facciosa y, en tiempo de paz, para avisos de incen-

Se nombró auxiliar sepulturero, in terino, a Manuel Quesada Ortega.

Se aprobó la gestión realizada pos Días Santos, como concejal delegado de la Junta Provincial de la Semana del Niño, el que dió cuenta de su actuación y de la inversión dada a las cantidades que se recaudaron para este efecto.

Quiñones rogó al alcalde se inves-tique, por la Administración de Arel número de altas en la contribución, para establecimiento de co loniales desde 18 de julio último, v se vea si estos establecimientos funcio nan y están en condiciones legales, prometiendo el Alcalde complacerle.

A las 20,45 se levantó la sesión.

Suspensión del mitin Comunista

El mitin anunciado para ayer por el artido Comunista v en el oue hares Ibarruri "Pasionaria", fue aplazado, en virtud del siguiente telegrama, dirigido por el Comité Central, dice así:

que dice así:

"Pos asuntos importantes, surgidos
última hora, no podrá acudir "Pasionaria" mitin domingo. Proponemos aplaceis acto para el día 16. Acudi rá Dolores y Hernández."

El mitin comunista había despertado gran espectación, esperándose con ansiedad el oír la autorizada palabra de la "Pasionaria", hasta el extremo de que el sábado llegaron buen número de camaradas de todos los pueblos de la provincia.

Ello no implica nada más que una espera de siete dias, que aplacará la impaciencia de todos, no sólo con la asistencia de la "Pasionaria", sino con la del Ministro de Instrucción Públic ca, que también dirigirá la palabra al

Convocatoria

Las niñas de la Escuela Graduaiero 2, que asistían a las clases establecidas en las Secciones del

tan los últimos debates habidos en la Cámara de los Comunes, en los que se ha puesto de manifiesto el fracaso de la política de No Intervención, y la incierta política seguida por Inglate-rra en los asuntos de España.

Al mismo tiempo resaltan que los sucesos de Cataluña han servido para nouer de manificate oue eviste un Cor bierno del Frente Popular con plena autoridad, ya que, en pocas horas, lo gró imponer el orden y hacerse obe-decer por los ciudadanos de todos los mulices y tendencias.

presentarán mañana, a las mueve, la nueva Graduada, creada e in lada en la Escuela Popular de la Avenida de Largo Caball lero (antes Diez).

Con motivo de la creación de esta nueva: Graduada, queda abierta la matrícula en dicho edificio, para todos los niños y niñas mayores de seis años, que residan en aquella zona es

A los dueños y Controles de Hoteles, Hospederias y Posadas

La Comisaría de Investigación y Vigilancia, advierte, para el más estre o cumplimiento, la obligación inel dible que tienen de dar cuenta diaria del movimiento de viajeros, como asi mismo el parte "sin novedad" en los días en que no hubiese entradas ni salidas, en evitación de ser sa por la superioridad, por la falta que supone de colaboración al régimen.

El Jurado de Urgencia

SENALAMIENTOS

Para esta semana están señada en el Jurado de Urgencia, los siguientes in icios:

DIA II.-Juicio contra Miguel Morales Marin. Antonio Morales Carrión. Antolín Monescillo Salas, Bo nifacio García, Ramón Morales Marin y Leonardo Fernández, vecinos de Corral de Calatrava.

DIA 11.—Juicio contra Petra Gomez Gómez, vecina de Los Pozue los de Calatrava. DIA 11.-Juicio contra Maria

Navarro Navarro, vecina de Ciudad Real.

DIA 12.— Juicio contra Emilia Rodríguez López, vecino de Carrión de Calatrava.

DIA 12.—Juicio contra José Moreno Martínez, Manuel Gómez. Eduardo Pizarro, Melquiades Lara. Manuel Delgado e Isidro Ortega, vecinos de Socuéllamos.

DIA 12.- Juicio contra Pilar Hi dalgo Martinez, vecina de Ciudad

DIA 14.--Juicio contra Manuel avas Aguirre, vecino de Ciudad

DIA 14.-Juicio contra Antonio Marín Doctor, vecino de Corral de Calatrava.

DIA 14. — Juicio contra Soffa Grande, Eulalia Marín, Antonia Calvo. Vicenta Moreno y María Segu-ra, vecinas de Ciudad Real.

DIA 14.—Juicio contra Pedro Crespo, Manuel González, Manuel Fernández, Argimiro Muñoz, Manuel Orellana, Samuel Pérez y Juan de la Cruz del Campo, vecinos de Viso del

DIA 14.-Juicio contra Enrique Ubeda Montes, vecino de Herencia. Esta semana actuarán, como Jura dos, los miembros designados por el Partido Comunista.

iniciativa del Presidente de la Diputación

Suscripción para regalar un apareto «Rayos X Sánchez» a la 14 Brigada Mixta (Columna Internacional)

uma anterior, 2.941,65 pesetas. Juan Plaza Aranda, 2. Bernardo Pasamontes Gascon, 2. l'otal recaudado hasta el dia de hoy, 2.945,65.

Perdida

Se ruega al que se hava encontra do una cartera, desde la Poblachuela a Ciudad Real, que contiene dos cedulas personales a favor de Segundo y Jacinta Pastor; un carnet del Par tido Comunista, radio Miguelturra: otro del Socorro Rojo, de idem y otro de la Sociedad de Trabajadores de la Tierra, de Ciudad Real, que lo entregue en las redacciones de "Avance" o de "El Pueblo Manchego, Ca latrava: 10, favor al que el dueño le quedará reconocido.